
Einleitung
Die Hauptversammlung 2023 vom Hun-
desport findet dieses Jahr hoch ob Ebnat-
Kappel im Restaurant Rössli Hüsliberg 
statt. Die Aussicht auf die Churfirsten ist 
grandios und viele Mitglieder nutzen die 
Gelegenheit, sich vor der Hauptversamm-
lung mit einem feinen Essen zu stärken. 
Herzlichen Dank an Heinz für die Orga-
nisation!

1.Begrüssung
Heinz Brecht informiert die anwesenden 
Mitglieder, dass Martin Meyer krankheits-
halber die HV nicht leiten kann. Heinz 
begrüsst stellvertretend für Martin Meyer 
die Vereins-, Ehren- und Neumitglieder 
zur 80. ordentlichen Hauptversammlung 
und dankt für das zahlreiche Erscheinen. 
Heinz Brecht stellt fest, dass alle Vereins-
mitglieder die Einladung rechtzeitig mit 
dem Brief, der ordnungsgemäss 20 Tage 
vor der HV verschickt wurde, erhalten ha-
ben.
Zu Beginn der offiziellen Hauptversamm-
lung gedenken die anwesenden Mitglie-
der mit einer Schweigeminute an Bar-
bara Lüthi. Barbara Lüthi war seit 1976 
Mitglied im Hundesport und ist im Jahre 
2022 verstorben.

Mitgliedermutationen
Am 31.12.2022 zählte der Verein 139 
Mitglieder. Im vergangenen Vereinsjahr 
gab es 10 Austritte und 17 Eintritte. Neu-
mitglieder sind stets willkommen und die 

Protokoll 80. Hauptversammlung 2023
vom Freitag, 17.März 2023 um 20.00 Uhr im Restaurant Rössli, Hüsliberg, Ebnat-Kappel 

Übungsleiter/-innen freuen sich auf inte-
ressierte Hundeführer/-innen!

Schweizermeisterschaft der Lawinen-
hunde in der Lutertanne 
Am 4./5. März 23 fand bei strahlendem 
Wetter und guten Bedingungen die SM 
in der Lutertanne statt. Alle Hundeführer/-
innen gaben ein positives Feedback. 
Dazu hat das Organisationskomitee und 
zahlreiche Helfer beigetragen, sei es mit 
der Suche nach Sponsoren, Vorbereiten 
der Lawinenfelder und vieles mehr.
Heinz bedankt sich im Namen des Hun-
desportes beim OK: Gregor Näf, Fabian 
Eberhard, Fränzi Walser, Barbara Frit-
sche, Armin Näf, Noldi Tschumper und 
Ruedi Mosimann (Homepage). Dolores 
bedankt sich bei Heinz Brecht, welcher 
ebenso im OK mitgearbeitet hat.

                                        
                                  

HHeerrzzlliicchhee  EEiinnllaadduunngg 

                          zum Grillfest  

          am Samstag, 19. August 2023  
                             ab 18.00 Uhr 

                      auf unserem Hundesportplatz  

 

Liebe Mitglieder, liebe Funktionäre, 

Wir laden euch herzlich zu einem gemütlichen 
Beisammensein mit Grillfest auf unserem Übungsplatz ein! 

Auch Abo-Bezüger sowie Familienmitglieder sind 
willkommen. Für die Funktionäre sowie den Vorstand ist 
das Essen gratis (Funktionärs- & Vorstandsessen 2023). 
Alle anderen bezahlen nach Preisliste. 

Anmelden bitte bis spätestens am 14. August 2023 bei 
Dolores marbot.dolores@hotmail.com oder per Eintrag 
auf der Liste bei der Clubhütte. 

Wir freuen uns auf einen gfreuten gemeinsamen Abend!
        

      der Vorstand 

 

 



Rücktritt Werner Omlin als Lawinen-
hunde-Richter 
Am 17. März 2002, also genau vor 21 
Jahren, bestand Werner die Prüfung als 
Richter für die Sparte der Lawinenhunde. 
Seit 2003 war Werner bei jedem Wetter 
als LawH Richter tätig. Nun hat Werner 
aus gesundheitlichen Gründen sein Rich-
teramt abgegeben. Der Hundesport 
dankt Werner ganz herzlich für sein En-
gagement und wünscht ihm für die Zu-
kunft alles Gute.

Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es haben sich 36 Mitglieder in der Prä-
senzliste eingetragen. Zwei eingetragene 
Mitglieder sind aus Altersgründen noch 
nicht stimmberechtigt. Stimmberechtigt 
sind 34 Mitglieder.
Somit beträgt das absolute Mehr 18 
Stimmen. 
Entschuldigt haben sich für die heutige 
HV 24 Mitglieder. Es sind dies:

Monika Mock Franz Baumgartner 
Claudia Baumgartner Philippe Schiess
Renate Oertig Elisabeth Spiess 
Simone Colpi Stefan Jörg
Doris Aeschlimann Lucia Koller 
Margrit Kappler Sonja Egger
Monika Bosshard Fredy Bosshard 
Susanne Zangger Jörg Zangger
Manuela Früh Reto Wehrle 
Fränzi Walser Sonja Schiess
Sabine Läng Armin Näf 
Martin Meyer Vreni Künzle

2. Wahl der Stimmenzähler
Als Stimmenzähler werden vorgeschla-
gen: Gian-Reto Berni und Werner Omlin

Beschluss: 
Gian-Reto Berni und Werner Omlin wer-
den einstimmig und mit Applaus als Stim-
menzähler bestätigt.

2. a) Änderung der Traktandenliste
Heinz fragt die anwesenden Mitglieder 
an, ob eine Änderung der Traktandenliste 
gewünscht wird. Dies ist nicht der Fall. 
Seitens des Vorstandes gibt es folgende 
Traktandenänderungen:
2b) Wahl des Tagespräsidenten
6a) Wahl Revisor/-in
8a) Jahresprogramm

2. b) Wahl des Tagespräsidenten
Martin Meyer fällt krankheitshalber aus. 
Dolores schlägt den Mitgliedern Heinz 
Brecht als Tagespräsidenten vor. Heinz 
Brecht wird einstimmig und mit Applaus 
zum Tagespräsidenten gewählt.

Beschluss:
Heinz Brecht wird einstimmig zum Tages-
präsidenten gewählt.

3. Protokoll der HV vom 27.06.22
Das Protokoll der letzten HV wurde im Rap-
port Nr. 2/2022 publiziert. Heinz stellt 
das Protokoll der letzten HV zur Diskussion. 
Es wird keine Diskussion verlangt, daher 
lässt Heinz über das Protokoll abstimmen.



Beschluss:
Das Protokoll der letzten HV wird ver-
dankt und einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht des Präsidenten Mar-
tin Meyer 2022
Im Rapport 1/23 wurde der Jahresbe-
richt publiziert. Heinz stellt den Jahres-
bericht zur Diskussion. Es wird keine 
Diskussion gewünscht. Heinz führt die 
Abstimmung durch und dankt Martin für 
die Verfassung.

Beschluss:
Der Jahresbericht wird einstimmig geneh-
migt.

5. Jahresrechnung 2022
Der Vorstand hat für die Vereinsmitglieder 
die Rechnung und das Budget in ge-
druckter Form auf den Tischen aufgelegt. 
Die Kassierin erläutert kurz die Jahresrech-
nung. Barbara dankt allen Mitgliedern 
für das prompte Einzahlen des Jahres-
beitrages. Das Vereinsvermögen beträgt 
per 31.12.2022 Fr. 110‘034.98. Der 
Gewinn beträgt per 31.12.2022 Fr. 
1‘219.44. Dieser Gewinn wurde unter 
anderem dank den Einnahmen des Um-
fahrungsfestes 2022 in Wattwil erwirt-
schaftet.

Da es von den Mitgliedern zur Rechnung 
2022 keine Fragen und Einwände gibt, 
bittet Heinz die Revisoren den Revisoren-
bericht vorzulesen.

6. Revisorenbericht/ Abnahme der Jah-
resrechnung
Ruth Clarke und Renate Hilbi haben die 
Jahresrechnung 22 geprüft. 
Heinz übergibt das Wort Ruth Clarke, 
Sprecherin der GPK. Ruth dankt Barbara 
für die saubere und gewissenhafte Buch-
führung, verliest den Revisorenbericht 
und hält fest, dass die Jahresrechnung 
per 31.12.22 mit einem Gewinn von 
Fr.1‘219.44 abschliesst. Somit beläuft 
sich das Vermögen im Vereinsjahr 2022 
auf Fr. 110‘034.98.
Die anschliessende Abstimmung führt 
ebenfalls Ruth durch. Die Jahresrechnung 
22 wird einstimmig genehmigt.

Beschluss:
Der Antrag der Revisoren, die Jahresrech-
nung zu genehmigen, den gesamten Vor-
stand zu entlasten und dem Vorstand für 
die geleisteten Dienste zu danken, wird 
einstimmig angenommen. Heinz verdankt 
seinerseits die Arbeit der Revisoren.

6. a) Wahl Revisor/-in
Heinz informiert die Mitglieder, dass 
Renate Hilbi ihren Rücktritt als Revisorin 
eingereicht hat. Der Vorstand bedankt 
sich bei Renate für die geleistete Arbeit. 
Renate erhält ein kleines Präsent.
Der Vorstand freut sich, dass sich Monika 
Ruf von der Lawinengruppe als neue Re-
visorin zur Verfügung stellt. Monika stellt 
sich den Mitgliedern kurz vor. Monika 
wohnt in Steinach und ist Präsidentin vom 



Hundesport Uzwil. Sie trainiert mit ihrem 
Hund in der Lawinengruppe vom HST 
und in Uzwil in der Sanitätshunde- sowie 
Begleithunde-Sparte. Aktuell ist Moni-
ka auch Hüttenwartin in der Lutertanne. 
Aufgrund des eigenen Geschäftes bringt 
Monika Erfahrung im Bereich Finanzen 
mit.
Heinz schlägt Monika Ruf als Revisorin 
zur Wahl vor. Monika wird einstimmig 
und mit Applaus gewählt. Heinz Brecht 
bleibt weiterhin Ersatzrevisor.

Beschluss:
Monika Ruf wird einstimmig als neue Re-
visorin gewählt.

7. Budget
Das Budget 2023 wurde ebenfalls in ge-
druckter Form auf den Tischen aufgelegt. 
Barbara eröffnet die Diskussion über das 
Budget 2023. Es wird keine Diskussion 
gewünscht.
Beschluss:
Das Budget 2023 wird ohne Gegenstim-
me genehmigt.

8. Jahresbeitrag 2024
Heinz eröffnet die Diskussion über den 
Jahresbeitrag für 2024. Es gibt dazu 
keine Wortmeldungen, daher lässt Heinz 
über den Jahresbeitrag abstimmen. Die-
ser wird einstimmig gutgeheissen. 

Beschluss:
Der Jahresbeitrag 2024 wird ohne Ge-
genstimme auf dem jetzigen Stand belas-
sen.

8. a) Jahresprogramm
Das Jahresprogramm 2023 ist im Rapport 
1/23 abgedruckt. Da es zum Jahrespro-
gramm keine Fragen und Ergänzungen 
gibt, lässt Heinz abstimmen. Das Jahres-
programm wird von allen Mitgliedern gut-
geheissen. Heinz weist darauf hin, dass 
bei den aufgeführten Anlässen dringend 
Helfer/-innen gesucht werden. Ohne 
Unterstützung der Mitglieder ist die Or-
ganisation von Anlässen nicht möglich. 
Mit Anlässen kann der Verein einerseits 
seine Finanzen aufbessern und anderer-
seits lernt man neue Sparten und andere 



Vereinsmitglieder kennen. Heinz bittet die 
Mitglieder, sich in die vorbereiteten Hel-
ferlisten beim Eingang einzutragen.

Beschluss:
Das Jahresprogramm 2023 wird einstim-
mig angenommen.

9. Festlegung der Ausgabenkompetenz 
des Vorstandes
Heinz Brecht beantragt im Namen 
des Vorstandes, die Kreditlimite von Fr. 
2000.– pro Ereignis zu genehmigen. 
Die Diskussion wird eröffnet, aber nicht 
benutzt.

Beschluss:
Die Kreditlimite wird auf Fr. 2000.- pro 
Ereignis festgesetzt.

10. Anträge
a) Seitens der Mitglieder wurden keine 
Anträge eingereicht. 

b) Anträge des Vorstandes
Der Vorstand schlägt vor, Noldi Tschum-
per und Roger Good zu Ehrenmitgliedern 
des Hundesportes Toggenburg zu ernen-
nen. Dolores und Heinz stellen beide Mit-
glieder kurz vor:
Noldi Tschumper ist seit 1988 aktiv als 
Hundeführer in der Lawinen-, Sanitäts-
hunde- sowie BH-Gruppe tätig. Wenn 
Not am Mann war und Hilfe gebraucht 
wurde, Noldi war immer zur Stelle und 
half tatkräftig mit wo es nötig war. Er ar-

beitete aktiv im Vorstand mit und auch 
nach seinem Rücktritt im Vorstand hilft 
Noldi bei Arbeiten auf dem Platz tatkräf-
tig mit. Der Vorstand möchte Noldi mit 
der Ernennung zum Ehrenmitglied für sei-
ne Verdienste im Verein herzlich danken.
Roger Good trat 2011 dem Verein bei 
und trainierte mit seinem Hund in der La-
winen- sowie Sanitätshunde-Gruppe. Als 
gelernter Mechaniker war er für sämtliche 
Maschinen DIE Ansprechperson und im-
mer zur Stelle, wenn etwas mit Maschi-
nen und Fahrzeugen nicht funktionierte. 
Beim Projekt *Neuer Trainingsplatz* war 
Roger die rechte Hand von Heinz. Orga-
nisieren von Material, Planen und Durch-
führen der Arbeiten und noch vieles mehr, 
Roger war stets da und setzte sich für den 
neuen Platz ein. Auch Roger möchte der 
Vorstand mit der Ernennung zum Ehrenmit-
glied für seinen Einsatz danken.
Heinz schlägt den Mitgliedern Noldi und 
Roger als Ehrenmitgliedern zu Wahl vor. 
Beide werden einstimmig und mit gros-
sem Applaus gewählt.

Beschluss:
Noldi Tschumper und Roger Good wer-
den einstimmig als Ehrenmitglieder des 
HST gewählt.

12. Dank an alle Funktionäre und 
Übungsleiter/ Ehrungen
Der Vorstand dankt allen Funktionären 
und Übungsleitern für die geleistete Ar-
beit und den grossen Einsatz im vergan-



genen Jahr. Ohne diese freiwillige Arbeit 
wäre es nicht möglich, ein so vielfältiges 
Trainingsprogramm und einen gepfleg-
ten Trainingsplatz anzubieten. Als klei-
ner Dank und Anerkennung erhalten alle 
Funktionäre und Übungsleiter/-innen ei-
nen feinen Zopf.

Wiederum kann der Hundesport Toggen-
burg einige Jubilare und langjährige Mit-
glieder ehren. Es sind dies:

50 Jahre: Ernst Kohlbrenner jun.
30 Jahre: Franz Baumgartner, Werner 
Omlin, Brigitte Omlin, Christina Pfennin-
ger, Anita Stark
25 Jahre: Mario Gautschi SKG Veteran
20 Jahre: Claudia Baumgartner
10 Jahre: Judith Hauswirth, Sonja 
Schiess, Jörg Zangger

Die anwesenden Jubilaren/-innen erhal-
ten ein kleines Präsent. 

13. Verschiedenes
Heinz bedankt sich bei Ruedi für die Be-
treuung der Homepage. Schreibt man 
Ruedi eine Mail mit der Bitte um einen 
Eintrag, vergehen höchstens Stunden und 
der Wunsch wird erfüllt. Besonders bei 
der SM war die stetige Aktualisierung der 
HP ein super Service, vielen Dank! Ruedi 
möchte das Amt schon seit längerem ab-
geben. Doch bis jetzt hat sich niemand 
gefunden und der Vorstand ist Ruedi sehr 
dankbar, dass er im Moment seine Rück-

trittsgedanken noch nicht umsetzt. Heinz 
startet einen Aufruf für eventuelle Interes-
senten. Falls sich jemand für die Betreu-
ung der HP interessiert, Ruedi gibt gerne 
Auskunft.

NOV Rücktritt
Ruth Clarke hat sich jahrelang in der 
NOV engagiert und natürlich die Anlie-
gen des Hundesportes vertreten. Nun hat 
Ruth den Rücktritt eingereicht. Schade, 
denn Ruth hat die Mitglieder stets über 
Kurse und sonstige Anlässe der NOV 
informiert. Ruth ermuntert die Mitglieder, 
sich über die Anlässe und Kurse zu in-
formieren. Die Nordostschweizerische 
Vereinigung der SKG Sektionen (NOV) 
ist eine Interessengemeinschaft und vertritt 
Vereine, Ortsgruppen, Rasseclubs. Jedes 
Mitglied vom HST ist automatisch auch 
Mitglied der NOV und profitiert von ver-
günstigten Tarifen. Alles Wissenswerte 
findet man auf der HP: www.nov.ch

Ferienpass
Auch dieses Jahr organisiert Ruth im Rah-
men des Ferienpasses am 19. April 23 ei-
nen Kindernachmittag auf dem Trainings-
platz vom Hundesport. Gesucht werden 
Hundeführer/-innen mit kindertauglichen 
Hunden. Wer Zeit und Lust hat, darf sich 
gerne bei Ruth Clarke melden!

14. Allgemeine Umfrage
Heinz eröffnet die Allgemeine Umfrage. 
Da es keine weiteren Meldungen seitens 



der Mitglieder gibt, dankt Heinz allen An-
wesenden für ihre Teilnahme und wünscht 
allen einen schönen Abend und einen gu-
ten Start in die neue Saison.

Ende der Hauptversammlung: 

Die Versammlung wird um 21 Uhr ge-
schlossen.

Der Tagespräsident                                                            
Heinz Brecht

Die Aktuarin
Michelle Baltzer Roth

Bahnhofstrasse 20, 9643 Nesslau-Krummenau

Telefon 071 994 11 16


